

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVIII

Núm. 11.207

75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

ALMERIA. — Juéves 15 de Abril de 1897

ALMERIA. — Juéves 15 de Abril de 1897

CONDICIONES DE LA PUBLICACION...
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 22 y 24. Los números se reciben de 6 de la mañana á 6 de la tarde. Arreuntes, 200 céntos. de pro. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 3.ª y 4.ª.

NÚMERO 5
Teléfono núm. 7

GUANO de pescado

A. M. Cazorla,
ALMERIA.

FLORICULTURA y arboricultura.

Para creer se necesita ver el gran surtido de plantas que á su regreso de Málaga ha traído consigo el conocido floricultor Antonio Alvarez, entre ellas las hortensias azules, blancas y rosas bonitas, ejemplares con flor vista, desde 2 pesetas una, hasta 5. También ha traído las drocenas indébizas, planta fuerte y vaporosa en los salones, en cubitos de roble resulta elegante.

Además trae un número de plantas, propias de la estación presente, como son los estafanotes ó jazmin del Congo, dignos de figurar entre las mejores enredaderas, tanto por su hoja elegante y fuerte, como por sus hermosas flores, pericadas á una gardenia chica, de un perfume agradable y rico, diametas dobles y heliotropos cotón, de hojas moráceas, planta elegantísima, amarantitas y elechos, coladium y otras difíciles de enumerar.

Para el cultivo de todos estas plantas, ha traído uno de los mejores abonos conocidos, á 2 pesetas arroba.

Jardinillos del Teatro Novedades, Almería.

DENTISTA.

Toribio Alvarez,

(SUCESOR DE GONZALEZ VERA)

Príncipe, 42.

Consulta gratis

PARA
Enfermedades del Pulmon, Estómago, Hígado é Intestinos.

Diaria: de 9 á 11 de la mañana.
Glorieta San Pedro número 3, principal, derecha.

No hay mejor cognac que el de Jimenez Lamothe, Mataga, (Manzanares)

LA SEMANA SANTA

JUÉVES SANTO

Llámanse tinieblas los máitines de hoy y de los dos días siguientes, por la hora en que en los primeros tiempos del cristianismo se cantaban, que era la de media noche.

Del estrépito que se hace ahora al fin de las tinieblas, no se haya vestigio en nuestros antiguos rituales.

Algún autor atribuye esto en su origen á la solemnidad del oficio; porque el hebdomadario daba un golpe con la mano en el libro ó en la silla al fin de los máitines diarios, para que se fuesen los asistentes; más cuando la fiesta era solemne y grande el concurso, se veía obligada á dar varios golpes para que todo el pueblo oyese esta señal.

Algunos brevarios previenen que se den solo tres golpes al estilo del coro, los cuales sirvan de aviso al que guarda la luz para que la saque.

En este día se hacía la reconciliación pública de los penitentes que habían sido echados del templo el miércoles de ceniza. En Es-

paña se difería esta ceremonia hasta el Viérnes Santo, como consta del cuarto concilio de Toledo. En Oriente se dejó para el sábado, después de bautizados los catecúmenos.

Algunas iglesias de España colocaban en el arca de la Eucaristía una cruz pequeña y dos redomas vacías.

En Toledo se guarda el rito mozárabe de ir en esta procesion delante del Santísimo Sacramento, un dependiente ó peón de la obra echando en el suelo romero verde y otras yerbas olorosas.

VIERNES SANTO en Jerusalém.

A propósito de las festividades que en este santo tiempo tienen lugar en Jerusalém, transcribimos aquí la narración hecha por un peregrino católico, y testigo ocular, el P. G. B.

«De todas partes del mundo habian acudido multitud de peregrinos. Los dos conventos de franciscanos estaban completamente llenos; igualmente lo estaban las dos posadas, y muchas personas se hallaban distribuidas por las casas particulares, venidas aquellas, unas de América, otras de Europa, de la India, de Egipto, de Abisinia, de Peria y del Asia menor.

A la una de la noche del Viérnes Santo tuvo lugar en el interior del Santo Sepulcro, la procesion de Jesús muerto, arreglada en el orden siguiente: Un coro de niños, entonando los versículos del himno Sabat mater; Jesucristo pendiente de la cruz, llevado por un piadoso criado, que iba con los pies descalzos; los legos regulares; los sacerdotes regulares y regulares con sobrepelliz y estola; siete predicadores dispuestos para predicar durante las estaciones de la procesion en siete idiomas diferentes, esto es, en italiano, español, francés, inglés, alemán, árabe y griego; cuatro diáconos con perfumes, un coro de religiosos, y últimamente el padre guardian con sus asistentes, algunos soldados turcos distribuidos acá y allá para conservar el orden, y el hijo sobre el Calvario. ¡Quién lo creyera! ¡El momento! salir garante de la tranquilidad en el tiempo más santo de la tierra, y por tal motivo el más interesante para el catolicismo! ¡Justos é incomprensibles juicios de Dios!

La procesion, ordenada de este modo, salió de nuestra pequeña iglesia, en medio de un concurso inmenso de católicos, de cismáticos, de protestantes, de turcos y hasta de hebreos, ansiosos todos de verlo; y volviendo hacia la izquierda se dirigió á la capilla llamada de La division de las vestiduras, por ocupar el lugar en donde Jesucristo fué despojado de sus vestidos; luego se llega al Ermitorio titulado Los Improperios, en cuyo sitio estaba la columna en que hicieron sentar al Salvador para colocarle la corona de espinas, y por último se llega al Calvario.

Aquí se hace la deposicion de la cruz. La procesion baja después del Calvario, y se coloca á Jesucristo muerto sobre la piedra llamada de La Unión.

Esta ceremonia, desde luego, es en extremo simple, sencilla, pero al mismo tiempo grave, conmovedora, y de gran edificacion, y generalmente sirve de ocasion para muchas conversiones. La oscuridad de la noche, el resplandor de la hacha de cera, lo fríate de los trajes y ceremonia religiosa, las notas sentimentales de los cantos, la multitud de espectadores de diversas creencias, los sermones en las diferentes lenguas, la tumba de Jesucristo inmediata; aquel mismo Calvario, sobre el que ya estaba colocada... ¡Qué recuerdos, Dios mío! ¡Qué multitud de encontrados efectos se despiertan en mí! Me hablo sobre el Calvario verdadero; delante de mis propios ojos se representa la cruel tragedia; el autor de la vida sacrifica la suya propia y muere por darme la vida. Y veo sacerdotes revestidos con túnica blanca, que sparten el santo cuerpo del lugar del patíbulo, y con rostros en los que se descubre la amarga tristeza que embarga

sus almas, lo conducen para ungirle con bálsamo.

Arreptimiento, conjunción, piedad, congoja, perdon, todo á la vez lo experimento, todo lo siento, y mi espíritu con muévese y se turba.»

DESCRIPCION DE LOS SANTOS LUGARES

(COLABORACION.)

II.

Sepulcro de Cristo.

A la izquierda de la piedra de la Unión, se halla una magnífica rotonda formada por 18 arcos, en cuyas pilastras se abren dos órdenes de tribunas y de cuyos arcos penden multitud de lámparas que alumbran aquella majestuosa estancia.

En medio de esta rotonda se levanta un templete terminado en una barandilla de mármol, sobre la cual descuelga una cúpula especial. Este templete está adornado profusamente de círios y lámparas arden día y noche, porque dentro de aquel templete está el Sepulcro de Cristo nuestro Señor, que no es otro que el que José de Arimatea mandó labrar para él, y que Santa Elena revisió de preciosos mármoles y jaspees, adornándolo con admirables molduras.

Capilla del Angel.

Una puerta que termina en un arco revestido de mármol dá entrada á una primera cámara llamada del Angel, que mide próximamente 350 metros de largo por 290 de ancho, cuyas paredes se hallan cubiertas de jaspe. En el centro de esta cámara se levanta un pedazo de piedra de la que cubrió la entrada de la gruta en que permaneció tres días el cadáver de Jesús. En esta piedra se halla sentado el Angel cuando dijo á las Marias que Cristo habia resucitado.

Capilla de la Resurrección.

Frente á la primera puerta se halla otro de parecida forma y de la misma materia revestida, que dá paso á una segunda cámara, algo más reducida llamada Capilla de la Resurrección, y á su derecha, cubierta de bruñido mármol, se encuentra á media en que durante tres días estuvo depositado el Sagrado Cuerpo de Jesús.

Tres cuadros que representan la Resurrección, se ven colocados sobre una cornisa: valiosos bouquets con preciosas flores adornan aquel santo recinto alumbrado constantemente por 43 lámparas de plata.

El Calvario.

A corta distancia de la piedra de la Unión, se ve una escalera que conduce al Calvario, que se halla rodeado de gruesos muros por una parte y por la otra de una barandilla de mármol, desde la cual se descubre en su magnificencia el templo del Santo Sepulcro.

El pavimento de esta cabeza, que forma un plan cuadrangular, está cubierto de mármol y en su centro se levanta un altar hueco formado por cuatro columnitas, sobre las que descansaba una plancha. Detrás de este altar se alza un crucifijo de cuerpo natural, alumbrado por siete círios colocados sobre magníficos candelabros.

Debajo del altar hueco, se vé un agujero, cuyos bordes están defendidos por bruñida plancha de plata, porque en aquel sagrado agujero estuvo plantada la cruz en que se separó el Redentor y está regado con su precioso sangre.

Muy cerca y detrás de ese precioso agujero, se vé señalado con mosaico el sitio en que Cristo fué tendido y clavado en la Cruz.

Un altar que se levanta á poco más de un metro de distancia del agujero de la Cruz, señala el sitio en que la Santísima Virgen y San Juan permanecieron durante las tres horas que N. S. estuvo pendiente del Santo madero.

En el centro de una capilla que á pocos pasos se encuentra, hay un altar que indica el sitio en que María se hallaba, cuando recibió en su brazo el inanimado cuerpo de su hijo.

No muy distante, y cubierta con una plancha giratoria de plata, se descubre

la gruta que se abrió en el monte al sepulzar Jesús nuestro Señor.

Capilla de Santa Elena.

La capilla de Santa Elena, que también se halla dentro del templo, está fundada sobre la cisterna en que se hallaron las tres cruces y los instrumentos de la pasión. A esta capilla alumbran 24 lámparas.

Estos son los más importantes lugares que encierra dentro de sus muros el templo del Santo Sepulcro.

R. S.

Por teléfono

Madrid 13

Han celebrado una conferencia los Sres. Cánovas, Pidal y los generales Daban y Borbon, tratando de las elecciones en Asturias y de la recluta voluntaria.

También parece ser que hablaron de la cuestion anarquista en algunos pueblos de Cataluña.

Madrid 13.

La prensa extranjera, al hablar de la cuestion de Creta, se preocupa de la solucion que pueda darse al conflicto, en vista de la gravedad que ha alcanzado, por la actitud enérgica y hasta cierto punto intransigente de Grecia.

Madrid 13.

En Barcelona fué descubierta por la policia una nueva asociacion de anarquistas cuyo presidente ha sido preso en Gracia.

Madrid 13.

Telegrafian de Nueva York que Italia, Alemania y Holanda, han protestado del bill americano sobre aduanas; en caso de aprobarse temese una guerra de tarifas entre Europa y los Estados Unidos.

Madrid 13.

Se asegura que la reunion de Cortes tendrá lugar en la primera quincena de Junio.

Madrid 13.

El miércoles se verá en el Tribunal Supremo el recurso interpuesto por el Sr. Marqués de Cabriñana contra la sentencia de la Audiencia; lo representarán los Sres. Salmerón, Silvela, Gamazo, Barrio y Mier y Canalejas.

Madrid 13.

Ha sido aprobado el tratado internacional entre España y el Japon.

Madrid 13.

El presupuesto próximo de Guerra se aumentará en millon y medio de pesetas.

Está acordado el aumento personal de Marina.

La nueva plantilla será aumentada en 4 capitanes de navio de primera clase, 6 capitanes de navio, 17 tenientes de navio de primera y 73 tenientes de navio.

Desde el campo insurrecto

El número del *New York Herald*, correspondiente al 31 de Marzo, publica otra carta de su corresponsal en la manigua, mister George Bronson Rea, el cual, según confiesa, ha resuelto decir toda la verdad, tanto sobre la política que siguen los cubanos, como sobre sus procedimientos en la vida militar.

Cómo combaten los insurrectos

Refiriéndose á las hazañas bellícosas de los mambises, dice el corresponsal:

«Las fuerzas cubanas que aquí hay en lugar de atacar á los españoles se han retirado sin intentar destruirlos.

El hecho de que esta intrincada guerra pueda hacer los españoles lo que les place, cuando una emboscada bien preparada podría fácilmente aniquilarlos, no es muy halagüeño para la causa cubana.»

El trato de los prisioneros españoles.

«Los cubanos han declarado en todas ocasiones que á los prisioneros españoles se les trataba siempre bien. Me dice el capitán Smith, segundo jefe de la escolta de M. Gómez, que á más de la mitad de la guarnicion española que se rindió en Guaimaro se ha dado la muerte con fútiles pretextos mientras se la conducía á Santiago de Cuba, á donde fué destinada con objeto de que se empleara en el cultivo de cañales y verdura para proveer al ejército cubano.»

Máximo Gómez y Mayia Rodríguez.

En conjunto, la campaña de M. Gómez no es más que una farsa. No invade á Matanzas ni á la Habana, no podría hacerlo aunque lo intentare, porque no tiene ni gente ni caballos para tal expedicion hostil. Se muy bien que lo que digo ha de ser discutido, pero es ya tiempo de que se diga toda la verdad.»

«Por que Mayia Rodríguez, á quien se ha puesto al frente de las fuerzas insurrectas de las provincias de Occidente, no emprende operaciones activas? Está aquí, inactivo, alegando el pretexto de la reorganizacion de fuerzas, gastando un tiempo que es precioso y esperando el auxilio de los Estados Unidos á la causa cubana.

Jamas ha existido un ejército que necesitara tanta reorganizacion como el cubano.

Sus jefes están siempre ocupados en la reorganizacion.

El gobierno civil de los cubanos parece haber sido creado al solo objeto de dar mayor fuerza á su petición de ser reconocidos como beligerantes. Todos los cubanos inteligentes que prefieren quedarse á retaguardia, han encontrado en él puestos que los libran del servicio en filas.

El gobierno no tiene residencia permanente, y la capital está siempre allí donde el presidente se decide á plantar su tienda de campaña.»

La muerte de Maceo y los combates en Pinar del Rio.

«Ha tenido una larga conversacion con Gordon, el coronel americano que estaba con Maceo y atravesó la trocha con él. Me dice que la versión de Zertucha sobre la muerte de Maceo es verdadera en muchas partes, y al mismo tiempo me cuenta muchas cosas notables sobre la conducta de ciertos oficiales y soldados cubanos, relacionadas con la muerte del célebre debedillo.

También me dice Gordon que en ninguna ocasion se han librado grandes combates en Pinar del Rio, y que las historias de grandes pérdidas de vidas causadas al enemigo por explosiones de dinamita son falsas. Ocho que si los cubanos se persuaden de una vez para siempre que los Estados Unidos no intervendrá, combatirán, y probablemente adelantarán algo y ganarán también en estimacion ante el mundo.»

Actitud de España.

Termina su interesante carta

Mr. Bronson Rea, opinando que los españoles no abandonarán a Cuba sin una agonía muy dura:

«Tuve ocasión de hablar con varios oficiales cuando fui por tren a Cienfuegos, y todos convienen en afirmar que se batirán sin sueldo antes de consentir que los insurrectos triunfen sin batirlos.»

Señora macheteada en Cuba.

Ha visitado la redacción de nuestro colega El Liberal de Jaén, la Sra. D.ª María Luisa Inigo de Llorens, que como recordarán nuestros lectores, fué macheteada en un ingenio de su propiedad, en Cuba, por las feroces partidas insurrectas de Quintín Bandera.

La narración que de su inmensa desgracia hace la citada señora, crispada los nervios y arranca lágrimas de compasión.

¡Su infortunio, con ser tan grande, es panto y conmueve menos que la horrosa descripción que hace de las ferocidades con ella cometidas.

Posee dicha señora el hermoso ingenio Maurín, en Hoyo Colorado.

Una mañana, y cuando ya pensaba marchar a España, para lo que tenía ya preparado todo su equipaje, con ropas y toda su fortuna en metálico, presentóse a las puertas del ingenio el ferocísimo Quintín Bandera, con una partida de tres mil insurrectos.

En cuanto vió a la dueña, que se hallaba hablando con dos ó tres mulatas, dirigióse á ella diciéndole: «Di Cuba libre y te hago generala de los cuerpos de Cuba.» La señora protestó con arrogancia de la violencia del esbaldado, y no sólo se negó á dar el grito, sino que manifestó que de ninguna manera hacía trelción á su patria, porque estaba dispuesta á perderlo todo antes que declararse enemiga de los suyos, dejando de ser española.

Enfurecido Bandera por el valor y el patriotismo de la señora, se revolvió contra ella, acometiéndola con saña, en un trazo de algunos de sus soldados.

No satisfecho con las enormes heridas de machete que le causó en la espalda, en el cuello y en el pié izquierdo, y con el puñal en la mano derecha, prendió fuego al ingenio, conduciendo con todo lo que en él había, incluso ropas y alhajas y llevándose todo el dinero.

Las mulatas que acompañaban á la señora tuvieron la suerte de no ser víctimas de los bárbaros de Bandera.

Doña María Luisa Inigo es natural de Cadix, y en su juventud figuró mucho como profesora de canto y piano, tomando parte en algunas solemnidades artísticas celebradas en el teatro de San Fernando.

Retirada á la Isla de Cuba, en la que conservaba el fruto de su trabajo de muchos años, la circunstancia tristísima que hemos relatado la ha traído nueva mente á la Península, fiando solo, para salir de su crítica situación, en la caridad de los buenos españoles.

Durante el anterior relato, la señora de Llorens, comparaba su situación de antes con las miserables circunstancias que ahora la rodean, y mezclaba á las palabras abundantes lágrimas.

A primera vista se observa la profunda huella que los sufrimientos morales y materiales han hecho en esta desgraciada víctima del bandillaje desarrollado en Cuba. Tienen la parte posterior de la cabeza, las evidentes señales de la enorme cuchillada de machete que la asedió uno de los criminales que siguen á Quintín Bandera: la esfiada hoja del puñal de éste, que trataba de hundirse en el pecho, cortó los tendones de la mano derecha á la señora de Llorens al evitar ésta el golpe quedándole la mano inutil. Con la culata de un fusil causaron las gravísimas lesiones en la boca, y de un macheteazo la imposibilitaron el pié derecho.

La Sra. de Inigo vá á Madrid, con objeto de recabar de la Reina una pensión, porque es huérfana de un jefe del ejército.

El próximo Consistorio.

En el Consistorio que se celebrará después de Resurrección, Su Santidad creará varios Cardenales y preconizará bastantes Obispos. Relativamente á los primeros, es seguro que los Arzobispos de Lyon y Rouen, y probable que el P. S. Puer, éste como aquéllos franceses, serán agraciados con el espelo. Se habla también de dar éste á dos Prelados italianos, Mons. Volpe, mayordomo de los Palacios apostólicos, y Monseñor Ollaso, religioso agustino, secretario de la Propaganda, y algunos Obispos austríacos.

En cuanto á las diócesis vacantes, se proveerán las cinco de Rusia gracias al acuerdo que han llegado la Santa Sede y el Gobierno moscovite, y diócesis se erigirá una en Belgrado y se nombrará el titular de ella. La creación de este Obispado fué solicitada por el patriarca

Rey de Servia, en su reciente visita á Roma.

Después del Consistorio se tendrán solemnemente las canonizaciones de los beatos Fourier y Zaccaria, á cuyo acto asistirán todos los Cardenales existentes en Roma y muchos Obispos de todo el orbe católico previamente invitados.

El sargento Polavieja.

Extraño es que en estos días en que tanto se habla del ilustre caudillo que tan honrosamente representa á España en el Archipiélago filipino, no haya recordado la prensa madrileña la anécdota del sargento Polavieja en la gloriosa epopeya de la guerra de Africa.

En aquellos días, en todos los pueblos aun en la más insignificante aldea, se hacía la recluta extraordinaria para las filas de los bravos que marchaban allen de los mares á defender la bandera roja y amarilla.

Entonces ingresó como soldado voluntario el hoy general D. Camilo Polavieja.

A los dos meses había contraído méritos para que le nombraran cabo segundo. A los cuatro meses, y por igual causa, era cabo primero, después de propuesta igualmente honrosa.

Marehó al lugar de mas peligro con el primer batallón de su regimiento y habiendo asistido á una carga á la bayoneta dada contra los marroquíes en el monte de las Monas penetró solo el sargento Polavieja entre las filas enemigas, siguiéndole el grupo de bravos á quienes mandaba.

Por un milagro salieron todos con vida. El general O'Donnell, al tener noticia de tan señalado acto heroico, pidió que se le presentara el que lo había llevado á cabo.

—Sargento—dijo á nuestro biografiado el héroe de Tetuán;—los temerarios se exponen á ser fusilados. Conozco el comportamiento de usted, y...

—Mi general—contestó Polavieja—como soldado estoy siempre á las órdenes de mis jefes.

—Por su conducta merece usted...

—Lo que haga V. E. siempre será justo.

—Merece usted ser sargento primero, y que el general sea jefe estrecho su mano. Hombres así son la gala del Ejército; ¡usted un valiente!

Y el héroe de entonces y el héroe de ahora se dieron la mano al tiempo que allá lejos sonaba el clarín guerrero y ondeaba en los baluartes la bandera roja y amarilla. ¡Y el sol africano contemplaba tan grata escena llenando el ambiente de vivísima luz!

Asistió Polavieja á la batalla de Wad Rás, donde vertió su sangre en el lugar del combate, obteniendo, por tal motivo, otro ascenso y otro título de gloria.

MUERTE DE JESÚS

¿Por qué hoy calia la tóbrega campana y el sol se ocultaba, cuando el mar furioso en turbias ondas se deshacía y bramaba?

¿Por qué negro orespón hoy viste el cielo?

¿Por qué aparece triste la mañana? Y las aves? ¿Dónde están? ¿Dónde sus trinos? ¿Acaso se alejaron con las áuroras?

Y las flores? También pierden su vida? ¿En su tallo quedaron agostadas? ¿Por qué todo es tristeza y desconsuelo? ¿Por qué solo hay dolor en nuestras almas?

«Cumplióse al fin la triste profecía.» Y lloramos la muerte despiadada que dieron al Señor, mano cordero, por nosotros clavado en la Cruz Santa.

¡Ah! «Consumatum est.» El Dios que omnipotente, con su fe sagrada, muere en el Gólgota, y el tirano pueblo realizada vé al fin su cruel venganza...

Murió, sí, por nosotros; por aquellos que su muerte pedían. Vad, ya exhala hoy gritos de dolor su tierna madre, que está al pié de la Cruz, desconsolada.

¡Oh! madre de Jesús, fuentes de amor que á tu hijo vistas con mortales ansias junto al lávazo Santo, y escuchaste con alma dolorida sus palabras.

Si tu pena pudiese yó María aliviar de una vez con mi plegaria, si mi sangre pagara la del justo, humilde pecador, á tí llegara.

A ofrecerte gustoso, con fé pura, con el amor más santo de mi alma, hasta entregar el último suspiro, muriendo por su vida Sacrosanta.

FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

BOTICA CENTRAL

DE don José Pérez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Especificos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO 15 —REAL— 15 Almería.

Probad el excelente cognac de Jimenez Lamothe, único que goza de merecida fama.

GACETILLAS

Oficios Santos Hé aquí los que se celebrarán en las iglesias de esta capital, hoy y mañana:

JUEVES SANTO Catedral: a las 8 prima, tercia, sexta y nona. A continuación solemnemente con misa de Pontifical, consagración de los Santos Oleos. Comunión general y solemne procesión para conducir Su Divina Magestad al Monumento y Bendición Episcopal. Después vísperas y se despiden los Altares.

A las 3 Lavatorio y sermón de Mandato que predicará el Reverendo Padre Filiberto Garcia, de la Orden Predicadora de Santo Domingo. Después completas. A las 6 maitines, lamentaciones, laudes y solemne Miserere del maestro Palacios á toda orquesta.

Solemnes oficios del día en todas las iglesias, á las 11 con comunión general y Procesión Cuastral para conducir el Santísimo Sacramento al Monumento. Por la tarde Lavatorio y sermón de Mandato á las 3 y media predicando en Santiago D. Juan Navarro Ojeda; en Santo Domingo D. Antonio Ortiz; en San Sebastian D. José María Moreno; en el Hospital D. Juan Alias; en la Purísima D. Mariano Rosillo y en las demás iglesias otros señores oradores.

A las 5 y media, maitines, lamentaciones, laudes y Miserere. A la oración quinaria de la pasión de Ntro. Señor Jesucristo en todas las iglesias.

Santo ejercicio de la Hora Santa á las 11 de la noche en la Purísima, Hospital y en Santiago, en esta por la V. O. T. de San Francisco.

VIERNES SANTO. Catedral: A las seis y media de la mañana, sermón que predicará el Sr. Doctoral. A las 9 solemnemente Oficios de Pontifical, Pasión según el Evangelista San Juan, Adoración de la Cruz, solemne Procesión para traer Su Divina Magestad del Monumento que será consumido por el celebrante al terminar. Por la tarde á las 4 completas, Maitines, Lamentaciones, Laudes y Miserere.

En las demás Iglesias Oficios á las 7 y media, Siete Palabras á las 12 en Santo Domingo, San Sebastian, Hospital, Purísima, Ejercicios de la Lanzada á las 4 en el Hospital, quinario á las 4 y media en las demás Iglesias.

Solemne procesión del Entierro de Cristo á las 6 y media de la tarde, de la iglesia de San Pedro, recorriendo el itinerario de costumbre. Procesión de la Soledad á las 9 de la noche, saliendo de Santiago.

Exposición. Hace varios días que el Círculo Minero y Mercantil de esta capital elató una exposición al Sr. Delegado de Hacienda haciéndole ver las dificultades y perjuicios que ha de producir la disposición dictada para que las sociedades mineras paguen los derechos de superficie en las respectivas cabezas de los partidos judiciales.

El Círculo entiende que el pago debe verificarse en la población donde radica la sociedad, pues no es fácil que estas tengan relaciones en las cabezas de partido del paraje en que se halle la mina.

Esto, naturalmente, producirá grandes dificultades para hacer efectivas las cuotas, perjudicándose el Tesoro que no recaudará oportunamente.

El asunto merece ser estudiado con detenimiento, y es de esperar que el señor Delegado con su buen criterio, procurará concertar el derecho de todos.

Merece plácemes dicho Círculo por los trabajos que está realizando en favor de la minería desde la fundación de aquel.

Baile de niños. En el llano del Puerto se vá á organizar un baile de niños, que dará principio el sábado próximo, para cuyo efecto se está arreglando un hermoso salón con el gusto y elegancia que requiere.

Importante cura. Estoy tan contento por verme curado del estado nervioso, sufriendo ha muchos años del estómago ó intestinos constante embarazo gástrico, presión de vientre, dolores de cabeza, mareos, hestío y falta de fuerzas; habiendo ya experimentado toda suerte de remedios y píldoras conocidas, resolví por consejos

médicos, usar las píldoras Antidiapépticas del Dr. Heinselmann y el resultado fué mas del que esperaba, quedando radicalmente curado con el sólo uso de 3 frascos de estas píldoras.

Hago esta declaración para el bien todas las personas que sufren el mismo mal, cierto del éxito benéfico.— Luis Zacheria.—negociante—(Firma le galizada.)

Precio del frasco 3-90 pesetas. Agente en Almería D. Juan Vivas Perez.

Mejoria. Se halla notablemente mejorado de la dolencia que le aqueja, el Excmo Sr. D. Antonio Abellan P-fuella, marqués de Almanzora.

No alegamos de dicha mejoría. «Los transportes férreos.» Con este título ha empezado á publicarse en Almería un semanario bajo la dirección de D. Ricardo Otero, empleado en las oficinas de nuestro ferro-carril.

El primer número que hemos recibido, acompañado de una carta del señor Otero, está muy bien editado y contiene interesantes noticias ferro-viarias.

Damos las gracias á su director por el saludo que nos dedica, deseándole muchas suscripciones y buenas ganancias.

Placa. Se ha colocado una placa en la plaza llamada del general Saura, en Cuevas, dedicada á dicho bravo militar por su heroico comportamiento en la actual guerra de Cuba.

La placa tiene la misma forma que la que hay en la Puerta del Sol, de Madrid, habiendo sido aquella costeada por el diputado por Sórbas, D. Juan Antonio Nuñez.

La naranja española. En las subastas verificadas el día 9 del actual en los mercados de Londres obtuvo la naranja española los siguientes precios:

Liverpool.—Vendidas 18.000 cajas. Demanda sostenida.

Condición de segunda á primera.—Cajas de 420, de 6 chelines á 7 chelines, 3 peniques.

Grandes de 420, de 6 chelines, 6 peniques á 8 chelines.

Grandes de 714, de 10 chelines, tres peniques á 11 chelines.

Superior de 420, de 8 á 10 chelines.

Grandes de 420, de 8 á 12 chelines.

Grandes de 714, de 11 chelines, 9 peniques á 12 chelines.

Condición de cuarta á tercera.—Cajas de 420, de 4 chelines, 6 peniques á 5 chelines 9 peniques.

Grandes de 420, de 4 chelines, 9 peniques, á 5 chelines 9 peniques.

Grandes de 714, de 7 chelines á 9 chelines 6 peniques.

Londres.—Cajas de 420, de 6 chelines, 7 peniques á 8 chelines.

Grandes de 714, de 10 á 12 chelines, Correo de Granada.

Ayer no se recibió en esta capital, la correspondencia de Granada y demás puntos de Andalucía por no haber enlazado en Guádix el tren con el coche correo.

Citacione. El Juzgado de Parehana llama y emplaza á los procesados Antonio Rubio Casteño, natural de Saron, y á Andres Soriano Cortés, de A-banchez.

—El de Huerca Overa llama tambien á Diego Maria Expósito, natural de Bayarque, para que responda de los cargos que le resultan en causa que se le sigue por lesiones.

Derechos de exportación. Con referencia á la ley de 30 de Junio de 1896 que facultó para suspender en el año económico de 1896 1897, la aplicación de los derechos de las partidas 3.ª 4.ª y 5.ª del Arancel de exportación para las galenas y los plomos y lijareros argentíferos, y que autorizó, además la suspensión de los efectos de dicha ley en los casos en que los referidos minerales se exporten á naciones que les impongan derechos de importación, el Ministerio de Hacienda ha expedido recientemente una Real Orden para la buena aplicación de la ley mencionada, estableciendo: 1.º que continúe la suspensión de los referidos derechos, en las exportaciones á Suiza, Italia, Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, Holanda, Dinamarca, Austria Hungría, Suecia, Noruega y Méjico, quedando sin efecto dicha suspensión si aquellos minerales se exportan á cualquier otro país; y 2.º que nuestros Representantes en las expresadas naciones, con unigen cualquier alteración que se haga en las mismas tocante al régimen arancelario de los referidos minerales, para sea ella, dictar las medidas conducentes á la estricta aplicación de la citada ley de 30 de Junio.

D. E. P. Hemos recibido una tarjeta participándonos el fallecimiento ocurrido el día 28 del pasado mes en el pueblo del Fondón, del Sr. D. José Godoy del Moral, rico propietario, que gozaba de general y bien conquistadas simpatías entre sus convecinos.

Enviamos á su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Arreglo de calles. Se está arreglando el piso de las ca-

llas por donde han de pasar las procesiones del Viernes Santo.

En la calle de Trejano se vá á colocar un gran foco de luz eléctrica.

Ordenes. Se ha mandado de real orden que todos los funcionarios de la carrera judicial y fiscal que sirven en los tribunales y juzgados remitan al ministerio de Gracia y Justicia, en el término de 15 días y por conducto del presidente de la Audiencia territorial respectiva, declaración de las incompatibilidades que tengan para el desempeño de sus cargos, siendo extensiva dicha obligación á los funcionarios excedentes, quienes lo harán directamente al ministerio dentro del expresado plazo.

Semanas Santa. En Almería no revisten las fiestas de Semana Santa gran importancia como en otras capitales, circunscribiéndose á las funciones religiosas en los templos entre las que se distinguen la Catedral, donde el Miserere se celebra con alguna solemnidad.

La procesion de la Soledad diócese que este año vá á llamar algo mas la atención, porque se está organizando una nueva hermandad que asistirá á ella.

Las guerras. Las noticias oficiales que nos comunican el cable desde la Habana, ofrecen muy poco interés. Parece que debía activarse la campaña, según va acortándose el tiempo disponible para ella; pero no sucede así. Los partes del general Ahumada repiten constantemente la monótona relación de escaramuzas y tiros sin importancia, sin que se adviertan indicios de operaciones decisivas, cuyo resultado pueda cambiar el curso de la campaña.

De Filipinas, después de algunos pocos días en que no ha habido noticias importantes de operaciones militares, porque preparaba sin duda el general Polavieja el nuevo plan de campaña, terminada la primera parte con la toma de todas las posiciones enemigas en la provincia de Cevite, nos participa el telégrafo la organización que se ha dado á las tropas del general Luchambra, dividiéndolas y subdividiéndolas, para perseguir á las partidas sueltas y diseminadas de los insurrectos que aún no han depuesto las armas.

Aguardamos con vivo interés el resultado de esta persecución. Pronto sabremos si la rebelión queda extinguida ó si adoptando nueva forma de guerrear persevera y se entiende prolongando la campaña.

Escombros. Llamamos la atención del inspector de policía urbana Sr. Silva, para que ordene quitar unos escombros que han dejado en medio de la calle de la Escudeta, sobrantes de las obras que han hecho en una de aquellas casas.

La vía pública debe estar expedita y no á disposición de cualquier vecino que le dé la gana de interceptarla.

Veremos si el Sr. Silva no echa en olvido este ruego que le hacemos en nombre de los vecinos de dicha calle de la Escudeta.

Diccionario taurino. Hemos recibido el cuaderno 13.º de la curiosa e interesante obra Gran diccionario taurino original del distinguido escritor Sr. Sanchez de Neira y que publica con gran lujo de laminas y grabados, representando las principales suertes del toreo, y con retratos de muchos diestros y aficionados, el inteligente y laborioso editor D. Regino Velasco.

Consta este cuaderno de 48 páginas de excelente impresión y se vende al precio de una peseta en toda España.

La publicación de la obra está para terminarse, pues solamente constará de 20 cuadernos, lo que participamos á los aficionados á la tauromaquia que han manifestado deseos de adquirirla de una vez.

No por mucho madrugar... Sa nos ha dicho que ya han comenzado á recorrer algunos distritos varios individuos del partido conservador para hacer los trabajos electorales.

«No por mucho madrugar amanece mas temprano», dice el refrán.

Esto prueba la confianza que hay en el cuerpo electoral.

Lucha entre riffiños. Continúa la agitación iniciada hace mas de un mes entre las tribus riffiñas que habitan cerca de la frontera argelino-marroquí.

Las kabilas de Beni Azza y de Beni Mogan han llegado á las manos y han sostenido largo combate.

De la lucha han resultado cinco muertos y ocho heridos.

Los Beni-Azza han llevado por lo visto la peor parte: han transpuesto la frontera y se han refugiado en territorio argelino.

Se cree que el Sultán de Marruecos destituirá al amel de Uxda, incapaz de mantener el orden en el distrito, y juzgar por los incidentes de los últimos meses.

Baches. El camino que conduce desde el fin del Malecón hasta el muelle de la Reina, no puede hallarse en peor estado

conservación, pues el pavimento está lleno de baches y más parece una montaña rusa que carretera pública ó paseo de una capital de provincia.

Convendría, que la Junta de Obras del Puerto, que es la que viene arreglando dicho piso, que por lo menos mandarse rellenar con grava los baches, porque de otra manera tendrán los que se dirijan al muelle ó la carretera de Agua Dulce, que optar por la vía marítima, porque la terrestre es intransitable, sobre todo en vehículos.

Los consumos.

Dice un periódico de Madrid: «Casi todas las poblaciones á cuyo Ayuntamiento afecta el aumento del cupo de consumos, señalado por la Dirección general de Contribuciones indirectas, para que emplee á regir desde primer del próximo año económico, han quedado conformes con el Sr. Ministro de Hacienda en la cantidad que ha de fijarse, previas las transacciones y modificaciones posibles.

Solo faltan por contestar siete Municipios. Dos de ellos, Albacete y Alicante, han contestado que, en la imposibilidad de elevar el cupo, se proceda al arriendo.»

Sermón

La última hora del Sermón de Viar: Santo, en la iglesia de Santo Domingo, será dicha por el R. P. Filiberto García, del Colegio de Padres Dominicos de Cuenca.

¡Que vergüenza!

El estado escurro en que se hallan los solares existentes al final del Paseo Príncipe, no puede ser más grande.

Los miasmas que de los mismos salen, son capaces de ocasionar una epidemia, siendo imposible pasar por cerca de ellos sin taparse las narices.

¡Parece mentira que en una capital de la importancia que tiene ya la nuestra, existan esos focos de infecciones y en un sitio tan céntrico como es el Paseo del Príncipe!

La salud pública le preocupa poco á nuestro Ayuntamiento, prueba de ello el no haber adoptado una medida siquiera con motivo del desarrollo que ha tomado la viruela en algunos barrios.

Si fuera variar empleados ya estaría hecho, pero lo demás le tiene completamente sin cuidado.

Buena idea.

En nuestros telegramas que ayer publicamos, se dice que el Gobierno en vista de las justas peticiones que viene haciendo la prensa para la repatriación de los soldados debilitados en la larga y penosa campaña de Cuba, va á acordar la repatriación voluntaria para todos aquellos que lo soliciten, por hallarse enfermos y no poderse curar en la Isla de Cuba.

Muchos nos alegramos que esta idea tan generosamente iniciada por la prensa, sea puesta en práctica por el Gobierno, pues así como se renueva con alguna frecuencia la oficialidad, así se debe hacer con la clase de tropa merecedora de grandes atenciones, por su valor y sufrimiento.

Súplica justa.

Los vecinos de la calle de Martínez Campos, agradecieran en el alma á los señores individuos de la Comisión de Ornató, dieran las órdenes oportunas y les hicieran llevar á efecto, para que el dueño de una obra que hace meses dió principio en dicha calle y que hace días está parada, retirara los sillares y escombros que una longitud de 50 metros tiene obstruida la acera y la mitad del ancho de la calle, obligando á los transeúntes á sufrir la molestia consiguiente á ese entorpecimiento.

En el villorrio más insignificante no se toleran estos abusos, pero en Almería, capital de provincia, son muy frecuentes, dando una idea muy triste del caso de quien tiene obligación de reprimir los.

El tiempo.

También fué el día de ayer en extremo despacífico, pues el viento bastante molesto, quitó brillantes al tiempo.

Ligeras nubes se amontonaron sobre nuestro cenit, pero el sol lució con toda su intensidad, extendiéndose el nublado á la caída de la tarde y comenzando una lluvia fina y casi imperceptible, á las diez de la noche.

La mar rizada y el termómetro marcó al exterior y á la sombra 21 grados como máximos y 14 como mínima durante la noche.

Los árboles.

Mientras en otras capitales como en Málaga, se preocupan sus autoridades, no solo en fomentar el arbolado público, sino en acomodar la cuita fiesta del árbol, en Almería ni se hacen las plantaciones con la extensión debida y se deja también que perezcan en las principales vías muchos árboles, olvidándose en su mayoría raquíuticos y sin lozaría, todo ello debido á la falta de cuidado y de lo que se tiene por este principal ramo del ornato y embellecimiento de las capitales modernas.

En la nunca acabada calle de la Estación y en la calle de Pescadores, ni los riegos se dan á los nuevos y antiguos plentones, ni se cuida de hacer las captas ó tuberías en debida forma.

Puestos los árboles, sin abono de ninguna clase, sin humedad suficiente, porque no hay una mano inteligente que cuide de ellos, se secan en su mayoría y no adquieren los demás el debido desarrollo.

Igual ha acontecido con las plantaciones del Cementerio, donde se ha invertido el tiempo y el dinero lastimosamente.

Serán inútiles estas advertencias, pero sin embargo, nosotros cumplimos con nuestro deber para no imitar la conducta de los que no lo cumplen.

Gobernador.

¿Ayer mañana regresó de Madrid, el Gobernador civil Sr. Muñiz, encargándose enseguida del mando de esta provincia.

Cesante.

Ha sido declarado cesante el inspector primero de orden público de esta capital, D. Ignacio Esquinas.

Enfermos y heridos.

El último estado sanitario recibido de la gran Antilla en el Ministerio de la guerra alcanza hasta el día 18 de Marzo, y según aquél, el número de soldados enfermos y heridos que en dicha fecha se encontraban en los distintos hospitales de Cuba, es el siguiente:

De fiebre amarilla, 194; de disenteria, 277; de paludismo, 3 574; de fiebre tifóidea, 76; de tuberculosis ó monar, 76; de otras enfermedades, 9 324, y heridos, 797.

Aunque la cifra en algo considerable, no deja de ser satisfactoria, si se tiene en cuenta el número á que ascendían los enfermos y heridos en igual época del pasado año.

Bien venido.

Es esperado en esta capital, acompañado de su distinguida familia, nuestro apreciable amigo D. Enrique Cherigini, comandante de Marina que fué de este puerto.

El Sr. Cherigini fijará su residencia en esta, para restablecerse de la enfermedad que viene padeciendo.

Miserere.

En la Catedral se celebró anoche el Miserere cantándose en el Palacio, bajo la dirección del maestro de capilla señor Pardo.

La concurrencia fué numerosa.

Viejeros.

Han regresado de Madrid, acompañando al Gobernador civil, los Sres. don Francisco Aquino y D. David Esteban.

También ha llegado á esta capital, después de una corta ausencia, el médico D. Francisco Rivas Cravioto, colaborador de este periódico.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO, mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Sección recreativa.

Casos y cosas.

Entre dos amigos que no se habían visto en mucho tiempo:

—¿Que es de tu vida?

—Siempre lo mismo!

—Y que haces ahora?

—Nada.

—Pues no abusas hijo mio. ¡Ya veo que eres una fiera para el descansó!

En la bolsa.

Nuestro amigo R... ha entrado á formar parte del Consejo de vigilancia del nuevo Banco.

—No me extraña. Su fuerte es la vigilancia. Desde los años está sometido á la de la autoridad.

Solución á la charada de ayer: Pepa

FRASE HECHA.



(La solución en el número próximo.)

Juzgado municipal

Día 14.

NACIMIENTOS.

Antonio Belmonte Sanchez, Miguel Garcé. L. vrida, Marié Roman del Aguila, María Hernandez Romá, Luisa Cerdán Martín, Joaquín Tapia Saldaña, Lucas Paris Martín, Matilde Andujar Lopez y Manuel Salvador García.

DEFUNCIONES.

Juan Abad Baquet, Juana Navarro, Francisco Fernandez Ventura y Magdalena García Diaz.

Sección marítima.

Nota de los buques entrados y despachado desde el día 13 á las dos de la tarde has ta igual hora del 14.

ENTRADOS.

Vapor «Martos», de 1 427 tns., con 13 pasajeros y carga, de Málaga.

Vapor «Numercia», de 560 tns., con efectos y 159 pasajeros, de Orán.

DESPACHADOS.

Vapor «Martos», de 1.427 tns., con carga para Alicante.

Las asperezas del cutis, los granos, las grietas por el frio, la caspa de la cabeza, la vista cansada, la debilidad muscular por cansancio la inflamación de los dedos, precursora de sabañones, se curan á las primeras fricciones de la superior Agua de Colonia de Orive Pardo si quiere conseguir tan excelentes resultados, no use más que el Agua de Colonia de Orive que se vende en toda farmacia de crédito. En Almería, Farmacia de Vivas Perez.

Se nos ocurre una nueva idea

Permitáenos una palabra sobre el aceite de hígado de bacalao. Usted tal vez no tenga tiempo para leer un artículo interminable sobre este objeto, pero pueden muy bien interesarle unos cuantos hechos. El aceite de hígado de bacalao es un producto animal, y como todos los de su reino se descompone, á menos de prepararlo especialmente. El aceite de hígado de bacalao que contiene más altas propiedades medicinales, viene de Noruega. Cuando Vd. lo compra en su estado natural, las probabilidades son de que se le encuentre un sabor á rancio; ésta es la consiguiente descomposición, que quita al aceite la cualidad que se desea; sin embargo, qué puede Vd. esperar de un producto expuesto á la atmósfera tal vez durante meses? Si es Vd. escrofuloso, tísico, anémico, ó se encuentra débil ó demacrado, pálido y sin fuerzas, necesita Vd. el aceite de hígado de bacalao. Si el desarrollo de sus hijos fuese tardío, también ellos lo necesitan. Pues ya que es una necesidad, ¿por qué no tomarlo bajo su mejor forma?

La Emulsión Scott mantiene el aceite en su frescura primitiva, reteniendo sus propiedades medicinales. Una Emulsión perfecta como la de Scott, es un aceite parcialmente digerido, resultando de su preparación una forma fácil para los órganos digestivos. Un niño ó un dispéptico pueden tomar la Emulsión Scott, la que contiene además de la mejor calidad de aceite de Noruega, los hipofosfitos de cal y sosa que ayudan á la digestión, estimulan los nervios, el cerebro, y es indispensable á los niños con tendencia á desvíos de la espina dorsal. La combinación de estas substancias selectas hacen de ella una preparación ideal para vencer las tendencias destructoras del organismo.

La Emulsión Scott es dulce y agradable al paladar, haciéndose completamente disimulable el gusto del aceite que contiene. Parece una crema y se puede comparar á la nata, pues así como ésta es el producto más refinado de la leche, la Emulsión lo es del aceite de hígado de bacalao; y es preferida de los médicos, además de las muchas razones ya expuestas, porque la Emulsión Scott es superior á cualquier otra Emulsión.

Una sola prueba de la Emulsión Scott convencerá á cualquiera de la veracidad de nuestras afirmaciones. Está fuera de duda que el cognac Jimenez Lamothe es la marca que toda persona de buen gusto pide.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial De la mañana.

Quintín Banderas.

Madrid 14, 10 m

Los despachos telegráficos que se reciben de la isla de Cuba dicen que se ha confirmado el rumor que circulaba de haber aya vesado la trocha de Jácaro el ca-boiella Quintín Banderas, con el núcleo de rebeldes que le acompaña.

Se dice que el día veinte y uno del pasado mes de Marzo la atravesó, siendo más tarde batidas sus fuerzas por los batallones de Alava y Vizcaya.

En este encuentro, nuestros soldados con gran valentía lograron desalojar al enemigo de sus posiciones, haciéndoles un número

LA SEÑORA

D.ª Enriqueta Montes Bordiu
VIUDA DE ROCAFULL.

ha fallecido en esta capital, despues de recibir los Santos Sacramentos.

R . I . P .

Sus hijos, hijos políticos, nieta, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, Director espiritual y demás parientes y efectos, ruegan á sus numerosos amigos, se sirvan encomendarla á Dios N. S. y asistir á la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy á las 8 de la noche. El duelo se recibe en la casa mortuoria, Gerona 7 y se despide en Baten.—[No se reparten esquelas.]

Créditos de la Caja de Ultramar
LLAMADOS DE CONVERSION

Don Fernando Rodríguez, Agente de negocios matriculado y colegiado, establecido en Madrid, Lavapiés 20, compra y gestiona sus cobros á precios subidos y más ventajosos que ninguna otra casa.

También se encarga de gestionar toda clase de asuntos pertenecientes á Ministerios y demás dependencias del Estado.

Igualmente se encarga esta casa de la formación de expedientes para el cobro de pensiones, cruces y asignaciones de los inútiles y fallecidos en la actual guerra de Cuba y Filipinas.

LAVAPIÉS, 20, MADRID.

considerable de bajas y desperdiciando por completo.

Oficialmente aún no se saben estas noticias.

Discurso contra España.

(A las 10'30 m.)

Telegrafían desde Washington diciendo que en aquel Senado se han ocupado nuevamente de España.

El senador Mr. Morgan pronunció un largo discurso contra España, calificándolos de esterminadores.

Algunos periódicos americanos censuran á Mr. Morgan, por la actitud en que se ha colocado.

Artículo de «El Imparcial».

(A las 11 m.)

El popular periódico «El Imparcial» en su número de hoy, publica un artículo, abogando porque se remedia la miseria en Andalucía.

Le dice al Gobierno que no trate de matar el hambre con la fuerza de los fusiles.

Noticias de Manila.

[A las 12 m.]

Un telegrama oficial de Manila acusa tranquilidad.

Dice que se han presentado á nuestras tropas en Manila, Cavite y Leguna, 331 rebeldes.

Por último dice que se ha ampliado el plazo para que se presenten y que se ha dado nueva organización á las brigadas.

De la noche.

Visita al Sr. Cos Gayón

Madrid 14, 8 n.

El Diputado á Cortes por el distrito de Sorbas, Sr. Nuñez Gimenez, ha visitado al Sr. Cos Gayón para hablarle de asuntos relacionados con el ayuntamiento de Cuevas.

Ha resultado negada la autorización para mandar un comisionado que recomendó un Senador.

Rebeldes presentados.

(A las 8'30 n.)

El total de los rebeldes presentados en Filipinas hasta ayer, ascienden á 26 000.

Bolsa.

4 por 100 interior, 64 45.
4 por 100 exterior, 77 35.
4 por 100 amortizable, 76 85.
Londres á la vista, 32 21.
París á la vista, 28 15.

Noticias de Cuba

(A las 9 n.)

Un telegrama oficial recibido de Cuba, dice que en varios encuentros habidos con los rebeldes en Pinar del Rio y Matanzas, les causamos 15 muertos y diez heridos. Nosotros tuvimos dos soldados heridos.

Ha salido el crucero americano «Vesubius», á perseguir al vapor filibustero «Bermuda».

Operación de crédito.—Nuevos impuestos.

(A las 9'45 n.)

Ha quedado formalizada una

operación de crédito de sesenta y cinco millones, para atender á la guerra de Cuba.

Parece que el Sr. Navarro Reverter es partidario de reformar y crear impuestos.

Periódicos de Londres hablando de España.

(A las 10 n.)

Dicen de Londres que el «The Times» ha publicado una carta de su corresponsal en la Habana calificando éste la campaña del general Weyler de un fracaso inofitable. Ensalza mucho la habilidad de nuestro representante en los Estados Unidos señor Dupuy de Lome.

También la «Gaceta» de Alemania se ocupa de España, diciendo que los rebeldes de Cuba se hallan desalentados por las relaciones cordiales que entre España y los Estados Unidos existen.

Rebeldes rechazados.

(A las 10'30 n.]

Otro telegrama oficial de Cuba dice que un bote del cañonero «Sablite» ha rechazado á varios grupos de rebeldes.

Resultó herido un maquinista y conatos el contramaestre y un marinero.

Mas noticias de Manila.

(A las 11 n.)

Un nuevo telegrama de Manila dá cuenta de que una partida compuesta de 1.500 rebeldes ha penetrado en el pueblo Lopez, provincia de Tayabá, cometiendo muchos excesos.

Nuestras fuerzas los persigue, creyéndose se les dará alcance. Continúan las presentaciones en aquel Archipiélago.

Vista de un recurso.

(A las 11'30 n.)

En el Tribunal Supremo se ha celebrado la vista del recurso interpuesto por el Sr. Marqués de Cabriñana contra la sentencia de la Audiencia que le condenó á 2 meses de arresto por las acusaciones que le hizo al exalcalde Sr. Bosch.

El Sr. Gamazo que representaba á dicho Sr. Marqués, hizo un brillante informe, solicitando la casación de la sentencia, á lo que el fiscal se opuso.

Otro telegrama oficial.

(A las 12 n.)

Un nuevo cablegrama de Cuba dice que en numerosísimos encuentros tenidos con los rebeldes los matamos 63. Nosotros resultamos con diez muertos y 63 heridos.

En las Villas solo se ocupan las tropas de avanzar para batir á Máximo.—PERPEN.

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á n pesetas los 100 kilos, Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

COGNAC LAMOTHE,

MALAGA (MANZANARES.)

Unico representante en esta provincia, D. Juan Martinez Lucas, Real número 55.



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el simbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, le hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

El Vigor del Cabello

del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

CAFE NERVINO MEDICINAL
Nada mas importante al mas activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demas nerviosos. Los males del estomago, del bido y los de la infancia en general, se curan infaliblemente, gracias a las 5 y 6 pesetas cada. Se remite por correo a todos partes.
Doctor Morales, Carretas, 39, Madrid.
En Almería, farmacia de Vivas Perez.

LA PALATINE

Compañía inglesa de seguros contra incendio, explosiones y accidentes personales á prima fija.
(THE PALATINE INSURANCE COMPANY LIMITED)
Establecida legalmente en España desde 1891.
CAPITAL:— 34 Millones de pesetas.
Ingresos en 1895 por Primas, rentas, intereses, etc. Ptas. 22.703.200
Sinistros pagados en 1895. 14.984.526

Cómo la Compañía no es mútua, sus asegurados no incurrir en responsabilidad alguna.
Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente en la Delegación de Almería.

LA PALATINE tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

OFICINAS PRINCIPALES: (32 Brown Street—MANCHESTER
(101 Cheapside—LONDRES E. O.)

Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá 23, MADRID
Delegado en la provincia de Almería: Sres Cano y Guillén, calle Marin, 1.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL.

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montero 8, a Madrid.

2 GLORIETA DE SAN PEDRO 2

ALMERIA

LIBRERIA SUCURSAL de la Viuda de Hernando y C.

En piel de Australia, Rusia, Marfil y Concha, se ha recibido un magnífico surtido de Devocionarios, alta novedad que han de llamar la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el mas delicado gusto.

Estuches con Devocionario, Tintero y libro de memorias, propios para regalo.

Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.

Misales romanos, Breviarios Diurnos y Semaneros. Material completo de Escuelas y Academias de Dibujo.

Subscripción permanente á los programas contestados que para las oposiciones á Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, á todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.

Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergamino, clase extra, desde tres á cinco pesetas millar. Papel cande siglo en lujosas cajas, sobres de todas clases y esquisitas mortuorias.

Ultimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capricho y porta plumas con fotografía.

Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios y elegancias.

Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y materia completa para encuadraciones **TODO A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONOMICO**

2—Glorieta de San Pedro—2

PEDRO DOMECCO

COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730
autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR
de aguardiente puro de vino estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDRO DOMECCO

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles y Restaurants

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Almería, farmacia de D. Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Dos pesetas bote.

RELOJERIA DE FERRER Y FONT.

calle de las Tiendas número 6.
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo de níquel y acero, roseop de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todas economías.

Se siguen haciendo como clase de competadoras, por dificultades que sean garantizando la precia tiene acreditada hace ochenta años.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburros, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Principe.

Precio de cada frasco 34 reales.

LA PERLA ANTI-ASTRÁLICA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos DEL ESTÓMAGO.

Se consigue en la planta baja de la casa calle Real n.º 14, y otra casa en la calle del Aire n.º 6.

Lámpara Sol

Incandescencia por medio del petróleo

Luz de mayor intensidad que las de gas y electricidad, exenta de todo riesgo sin interrupción posible. Luz de gran potencia disponible á todas horas. Aseo, comodidad, sencillez y economía. Mecheros y mangitos (candillitas) para gas de todos los sistemas conocidos, y tubos de mica y de cristal de todas clases.

Para el uso y adquisición de estas lámparas y demas aparatos, darán instrucciones en el taller de armazo de *Sebastian Lopez y Sobrino*, calle de Granada n.º 17.

Se recomienda por todas las eminencias medicas

LA EMULSION MARFIL

AL GUAYACOL

como un medicamento heróico para la curacion de los catarros bronquiales, toses rebeldes y tisis pulmonar á los niños.

Reporta grandes beneficios, conteniendo el periodo de la detención y hace desaparecer el raquitismo y escrofulismo dando á la sangre los glóbulos rojos que necesitan y nutre el sistema óseo

Pídase siempre la EMULSION MARFIL AL GUAYACOL.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito Central: Gonzalez Marfil, Málaga.

Optica francesa.

Tiendas 2.—Almería.

Surtido completo en anteojos de larga vistas; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillos; idem compuestos para ver la trichina y la flojera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetras completas y modernas; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, á 15 pesetas una. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20 25 y 30 metros id. en cajas de metal clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. ailladas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y regulador res; id. de cubeta llamado Lenoir; id. de agua en latón y cobre, á veintidos y 45 pesetas uno. Gran surtido de brújulas mineras geológicas; id. con pínulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y desleida, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Estuches de matemáticas en cajas de madera id. de cartera. Juegos de plantillas. Reglados varios largos graduados y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculo;

id. de curvas, dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Estereóscopos y vistas; linternas mágicas; tiralíneas, bigoterías, platillos. Metros de madera, baliens, hueso y marfil. Compases de madera y de cobre; id. de reducción.

Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Pasa lioras, vases, acetos, lejas, vinagres, leche. Densímetros, Alcohómetros de Gay Lussac y Cartier; azúcares, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portaplumas, porta plumas, Pinceles para aguada. Gafas y queredos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retraídas y otras vistas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armazones de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composuras de óptica.

Entrado: Berdés José.

VIZCAINO DENTISTA

Paseo del Principe número 1.
al lado de la Administración de Carracas.

ALMERIA

Public. de LA CRÓNICA MERIDIONAL

A los agricultores.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaren parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.